

Vorwort

Da waren sie nun, die vielen Jahre in Streganz, aber zu unserem Leben gehörten auch die Jahre, in denen wir außerhalb von Streganz Erholung gesucht und gefunden haben.

Im Jahr **1959** war ich das erste Mal in Moskau. **1967** waren wir mit der ganzen Familie in Heringsdorf am schönen Ostseestrand. Dann war ich **1968** in Abramzewo mit Nina.

Anschließend war ich **1968** in Moskau mit Achim. Und im Jahr **1969** waren wir in Sustdal/in der Nähe von Moskau und es waren dabei, Anneliese, Oma Hulda, Ralf und Achim. Dann war ich **1970** in Frankreich gewesen, war dort als Guest eingeladen, kam nach Bordeaux und war zugleich das erste Mal in meinem Leben am Atlantik. **1973** waren wir mit unserer ganzen Familie in Bad Elster. Danach reisten wir nach Sohl in den Winterurlaub. Im Jahr **1974** waren wir zu Guest in Perleberg anlässlich der Hochzeit von meiner Tochter Gisela und dem Schwiegersohn Christian. Und fuhren im Jahr **1974** in den Winterurlaub nach Griesbach. In dem Jahr **1975** machten wir zum ersten Mal eine Reise ins Riesengebirge. **1976** fuhren wir in den Badeurlaub nach Sopot/Polen. **1978** war die Jugendweihe von Achim, und wir feierten dieselbe draußen in Streganz. Es war die erste große Feier, die dort stattfand.

1980 machte ich eine Reise nach Heidelberg aufgrund einer Einladung. In den Winterurlaub fuhren wir **1980** und zwar nach Johndorf. Und im Jahr **1981** waren wir auch in Budapest. Im gleichen Jahr waren wir auch noch in Eger. Und **1981** ging es mit der Familie ab in den Urlaub nach Prag. Im Jahr **1982** begaben wir uns alle in den Urlaub nach Pabstdorf. Wir fuhren **1982** auch zur Moritzburg und machten dort in der Nähe Urlaub. Zugleich waren wir **1982** auch in der Sächsischen Schweiz und machten dort einen Kurzurlaub. Und dann erlebten wir erneut einen schönen Urlaub **1983** in Pabstdorf.

Bei all dem denke ich auch zum Beispiel an Tihany in Ungarn im Jahr **1983**, oder an unseren Urlaub im Hause von Ruth Kraft in Ahrenshoop **1984** an dem herrlichen Ostseestrand. Dazu eine Fahrt nach Stralsund und nach Wustrow im gleichen Jahr.

Auch die Fahrt in die Sächsische Schweiz **1984** zählt dazu, mit dem Nacktbaden an der Grenze zur CSSR. Ich war auch im Jahr **1984** in Heidelberg am Philosophenweg 9.

Dann waren wir im Jahr **1984** in Warschau und anschließend **1985** in Budapest. **1986** waren wir am Balaton.

Dann machten wir **1987** eine Reise nach Szentendre und waren im gleichen Jahr auch noch einmal am Balaton. **1988** waren wir in Dubrownik und Ulcinj. Und wir hielten uns **1988** auch in Warschau auf. **1990** waren wir dann das erste Mal in Wien, Salzburg, Pfarrwerfen, im Tennengebirge und nutzten dies sozusagen als eine Rundreise, und wir fuhren auch noch nach Wiesbaden und Mainz. Danach eine Fahrt **1991** zur Loreley mit einer Rheinfahrt. **1991** folgte dann unsere Reise nach Griechenland und an das Nordcap. **1992** waren wir dann in Stockholm. Danach noch einmal in Wiesbaden und in Goslar. Danach waren wir dann **1992** auf Capri